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近期，航锦科技陆续发布业绩预增、收购军工资产

股权和取得军工重要订单公告，从中传递出公司正不

断积极拓展军工电子产业的信号。

对此，航锦科技董事长蔡卫东在接受媒体采访时

表示，自2017年航锦科技成功并购两家优质军工标

的，开启业务转型以来，积极通过“内生+外延”双轮驱

动的发展战略，逐步做大做强军工电子产业，打造自主

可控芯片产业链。

蔡卫东认为，公司转型军工电子、军工芯片，契机

在于国家鼓励、支持民营企业融入军工领域，国家在武

器装备发展上，对信息化、电子化方面的投入也非常

大。根据行业研究员的报告，军工电子细分行业年复合

增长在15%，公司抓住发展这一高增长行业的机遇。此

外，公司原有业务的良好经营业绩，充沛的现金流，为

兼并发展军工业务提供有力保障。

航锦科技收购的长沙韶光主要从事微电子产品的

科研、生产和技术服务，是多次受到中央军委、国务院、

国防科工局及用户单位的嘉奖的对国防建设做过突出

贡献的企业。公司具备微处理器、微控制器、可编程逻

辑电路等多种类电路的研发能力。产品成功应用于航

空、航天、兵器、船舶核工业等重点工程中。是国内军用

电子元器件种类最全、核心技术和成果最多的研发单

位。收购的深圳威科电子主要从事厚膜混合集成电路

的开发、设计、生产和销售，产品涉及军事、通讯、数控

机床等多个领域，在高端军用集成电路领域已经得到

军工客户的认可，具备武器设备科研生产三级保密资

格，其陶瓷基板集成电路作为军工电子行业基础性产

品，在我国国防和军队现代化建设加紧完成机械化和

信息化建设的历史任务下，将获得良好的发展机会。这

只是公司转型军工电子产业的第一步。

随后，公司的军工电子产业在“内生”发展上充分

利用现有的产品基础和客户销售渠道，增加新的品种，

拓宽产品型号，增强自身实力。在“外延”发展上加深产

业链深度，利用并购和增资的方式，拓展现有两家公司

上下游相关资产，延长产业链。当前长沙韶光已完成增资控股湖南九强

讯盾信息技术有限公司，深圳威科与公司控股子公司上海琢鼎也已联合

收购中电华星电子技术有限公司股权，这既是公司军工业务发展的进一

步体现。

此外，蔡卫东表示，在军工电子产业链延伸的过程中，公司注重从芯

片往板卡、模块，再到单机到系统的发展路径，并在内部企业之间寻求市

场和技术上的信息共享。按照公司的长期发展战略，军工业务板块的产

值将进一步提升，利润水平也将大幅提升，持平甚至超越原有业务。
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最佳安全奖
集体

氯碱厂 12 万吨离子膜车间

优秀个人

康永刚 杜 野 赵立东

最佳环保奖
集体

环保部污水车间

优秀个人

李 明 齐 鑫 袁海洋

最佳品质奖
集体

聚醚厂 8 万吨环氧丙烷车间

优秀个人

邢 策 高 昆 袁俊丰

最佳销售奖
集体

销售部

优秀个人

殷仲凡 朱春山 李小龙

最佳管理奖
集体

财务部销售科

安全部安全管理科

生产指挥中心调度科

优秀个人

冯宝军 刘炳煜 王晓庆 杨景岐

谭维迎 冯 凯 马 慧 谢伟明

最佳服务奖
集体

治安保卫部治安大队

优秀个人

谭友文 李 静 刘 光 张玉伟

费立新 杨 宇 李凤宝 吴宏远

成本节俭奖
集体

树脂厂乙炔车间

设备信息部计量车间

优秀个人

韩 军 边志强 李 刚 赵翔军

王 宁 马 凯 金 娜 王 东

刘 超 王志刚 李成吉 朱铁成

张建权 董国有 孟宪宝 王者峰

特别贡献奖
集体

氯碱厂 聚醚厂

热电厂 维建公司

优秀个人

李 铁 赵玉石 陆 勇 刘光杰

王 飞 李红强 刘 东 张玉金

共产党员创优工程
氯碱厂八万吨离子膜车间党支部、

热电厂燃料车间党支部

生产指挥中心党支部

供应部党支部

优秀党员

王 健 于 佳 王新宇 王 勇

刘长志 许秀成 程纯明 张竣博

黄 欢 李文峰

2018 年度公司优秀集体、优秀个人名单

有着80年历史的航锦科技正在经历着一场

新的变革！近日，记者来到航锦科技，了解到公司

由化工转向“化工+军工”双主业的发展路径迎

来了新的突破，其中，军工业务正以自主可控为

目标，沿着横竖两条主线阔步前行，这个历史悠

久的企业正在焕发出新的生机。

航锦科技创建于1939年，今年是建厂80周

年，新余昊月在2016年收购了上市公司控股权。

目前，公司有两大业务：化工板块+军工板块，并

已拓展金融板块作为辅助。2017年，航锦科技成

功并购两家军工企业，开启了转型的道路，而这

也为公司的发展埋下了良好的预期，预计航锦科

技2018 年全年净利润是 4.8 亿元至 6亿元，将

同比增长88%至135%。

而成绩的取得，是“化工+军工”双腿走路取

得的成果。2016年，新余昊月进入航锦科技后，在

现任董事长蔡卫东的带领下，航锦科技首先在化

工板块进行了巨大的管理更新。他将江浙民营企

业的精细化管理带到航锦科技，力求管理管到点

上去。从公司的经营状况来看，新的大股东注入

以后的三年，2016年实现了营收26亿元，净利

润是 1.12 亿元，然后交纳的税是 2.11 亿元。

2017年营收增长到34亿元，净利润到2.56 亿

元，交纳的税到2.93亿元，2018年预计净利润是

在4.8亿元至6亿元。公司业绩有了质的飞跃。

而随着国家更多的鼓励支持民营企业进入

军工领域，航锦科技的军工板块也开始结出硕

果。其在2017年10月成功收了长沙韶光70%的

股权和威科电子100%的股权，作价10.8亿元。开

始了在军工领域的持续创新。公司副总经理丁晓

鸿介绍，目前航锦科技的军工领域主要有三个优

势。

第一个优势是长期投入。芯片行业是属于高

科技行业，投入周期很长，投入的资金量也比较

大，航锦科技依靠化工发展军工，以及利用金融

业务来支持发展，这些实际上是有必然联系的，

是共同发展，协同企业文化与精细化管理，保证

了航锦科技对军工电子投入是长期性的。

第二个优势是科技创新。从2017年韶光半

导体和深圳威科电子模块进入航锦科技以来，公

司主打的几款产品基都是独家在供应，是科技创

新提供的动力，目前，在创新方法上面，公司产品

设计也发生了从逆向到正向的转变，取得了非常

好的效果。

第三个优势是业务协同。韶光、威科，以及后

面延伸出去的湖南九强讯盾和深圳中电华星之

间，都有很好的业务协同。例如，韶光的图像显示

芯片直接促成九强的图形显示控制模块的诞生，

为其确定了加固计算机的发展方向。

据了解，早在确定要走军工之路时，航锦科

技就确定了一条打造军工电子产业链的主线。这

条主线就是从芯片到集成电路，然后再到中游的

传感器，再往下游做系统集成，再到主机厂，是按

照这条主线做芯片产业链做布局。围绕这一条主

线，航锦科技在2017年收购了做芯片的韶光，做

厚膜集成电路的威科，同时在2018年韶光又再

往下游拓展，收了做加固计算机的九强，然后利

用威科收了做电源的中电华星，这条主线正在积

极的拓展。

丁晓鸿表示：“我们有信心，做成中国民营上

市公司军工电子最大、技术最先进的一家上市公

司。围绕这个目标，一方面韶光和威科沿着产品

链产业链上下游可能会有拓展，另一方面不排除

在芯片服务领域或者芯片相关领域，再去做外

延，我们可能会在中游或者下游一些系统集成的

公司，再去做一些拓展。围绕上市公司这个主体，

通过内生加外延的方式，实现持续发展。”

此外，航锦科技也在积极促进军民融合。一

方面，是促进韶光逐步进入民品集成电路的设

计，或测试服务。而威科也在推进民用的模块，尤

其是5G跟物联网方面的模块。现在像无人机上

面用的控制模块，电器的物联网控制，都需要大

量的传感器，而威科的低温共烧陶瓷 (LTCC)技

术，就可以很便利比较低成本的去实现。这也是

航锦科技民品方向，在保证军品的同时要去做好

这件事。

以化工为支撑 航锦科技军工布局初具雏形
◆上证报 APP·中国证券网 韩远飞


